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陸路口岸赴港預約今開通
廣深客急不及待 盼搭赴港「首班車」

香港文匯報訊（記者

李望賢、敖敏輝 深圳及

廣州報道）復常通關安

排落地，在內地引起熱烈反響。特別是廣東居民有地利之便，不

少人表示將第一時間辦理簽註。一直關注相關消息的深圳市民余

女士興奮地拿起手機來，搜索辦理簽註的有關信息，希望趕上赴

港的「首班車」，「第一時間就登錄了深圳公安的公眾號，看

是否已開通預約」。激動的她還計劃起了赴港的行程，「想重

新去麥理浩徑徒步，去離島吃美食。」對於遊客來港需要預

約，往返需持48小時核酸檢測陰性結果的防疫要求，她表示理

解，「不會影響我們近期到香港旅遊的想法。」不過多數受訪

者都對香港文匯報記者表示，希望能夠逐步放鬆核酸檢測的要

求，看齊內地居民往返澳門免核檢的安排。

根據「深圳口岸發布」微信公號，1月6日上午9時，該微信

公眾號將開通陸路口岸赴港預約通道。不過根據當天發布的安

排，內地來港旅遊簽註從1月8日起才恢復辦理。

當天往返深港 可用同一核檢報告
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）根據

香港與內地最新的通關安排，所有人員，即無論
從香港進入內地，或是從內地進入香港，均需
憑行前48小時新冠病毒感染核酸檢測陰性結果
入境，並將檢測結果填入海關健康申明卡。深
圳市口岸辦在微信公號答覆網友提問時稱，旅
客若憑在深圳做的48小時核酸結果去香港，當
天往返深港，可以使用同一份核檢陰性報告，
無須在香港另做核檢。
香港文匯報記者登錄深圳衞健委公號查詢發現，

深圳常設核酸檢測點僅剩百餘個，深圳灣口岸、文
錦渡口岸附近的核酸檢測點距離都較遠；與福田口
岸地鐵站相隔一站的福民站，D出口緊鄰福田區婦
幼保健院，可以自費核檢，價格僅需十餘元。
福田市民孫女士說，內地疫情防控調整後，核
酸檢測點大幅減少，如今更是減少到僅部分醫院
可以開放給非黃碼人員做檢測。「去香港要48小
時陰性結果，回來也要，那如果不想在香港找地
方做核檢，最好的辦法就只能是在核檢有效期內
當日來回。」

香港文匯報訊（記者 夏微、李望
賢 上海及深圳報道）兩地復常通關
相關安排發布後，內地赴香港航班查
詢量迅速攀升，僅春秋航空方面，春
節前一周內上海-香港機票預訂量就增
長了六成。春秋旅遊方面表示，預計
春節假期內香港將會迎來久盼的旅遊
小高峰。
春秋旅遊副總經理周衛紅表示，香港
特區政府5日宣布的復常通關政策在當
前形勢下是合適的，對赴港遊甚至是香
港航空業有着非常積極的拉動作用，同
時也考慮到了疫情的防控需要，在年關
將至、剛剛復常通關之際採取了較為穩

妥的方式。

各方面供應需時 限額方式穩妥
在周衛紅看來，乘坐航班抵港的內地

遊客人數不受配額限制的規定對於遠端
旅遊消費很具鼓勵作用，「一般廣東深
圳等地因赴港相對容易，過去的內地人
也不一定是旅遊，而北京上海等地飛抵
香港的內地人則多為遊客。這樣的措施
對於鼓勵旅遊，拉動航空客座率都很積
極。對於香港機場和航空業的振興更是
意義重大。」而復常通關伊始並未完全
放開，而是採取了一定限額的穩妥方
式，周衛紅認為是十分必要的。「再過

兩周就是春節了，人員物資的儲備，各
方面的供應都需要時間，如果一下子太
大量也不太合適。」
目前，鑒於文旅部尚未允許旅行社

重啟出入境旅遊的「跟團遊」，因此
眾多旅行社的產品銷售目錄中，仍然
以單項服務為主，如預訂酒店等。但
周衛紅十分樂觀，她說從目前的數據
看，當前的一系列政策已經對驅動消
費，驅動香港旅遊市場復甦有着積極
影響，「在接下來的春天裏，我們覺
得，只要疫情防控比較得當，香港會
受到更多遊客的青睞。尤其對於上
海，滬港交流往來頻繁，接下來無論

是商務文化交流，還是航班量，一定
會進一步放開。」
周衛紅稱，於她個人而言，希望香港

能夠有一些新的氣象，包括一些新的玩
法，「我特別希望香港能夠挖掘和培養
一批熟悉本土文化的導遊，能夠講比較
客觀的、比較正能量的香港故事，就類
似上海的城市微旅行，能夠帶領遊客們
深入香港街頭巷尾。」
據悉，春秋香港分公司早已收集並採

購了本地酒店資源，將於1月8日後上線
銷售。
廣東省旅行社行業協會執行會長、

廣東悅中旅遊有限公司董事長鄒鋒表

示，復常通關對於旅遊業界來說是個
積極的信號，但目前來說，雖然很快
恢復赴港遊簽註，但根據文旅部2020
年1月的文件，旅行社暫時還不能經營
出入境旅遊業務，「這意味着赴港團
隊遊暫時無法啟動。」他認為，現時
雖然復常通關，但是只在3個陸路口
岸，每天只是5萬個配額，即使恢復旅
遊業務，也比較麻煩，「一方面是配
額目前有限，此外，羅湖口岸和皇崗
口岸，以前每天都有數十萬人流量，
兩個口岸沒開，吞吐量有限。」在他
看來，復常全面通關實現之前，旅遊
業復甦仍需觀望。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）居住在廣州番禺區的曾女士對粵港恢

復正常通關高度關注，她此前供職於廣州一家大
型醫院，因為工作關係，自2015年起，她幾乎每
個星期都要去一兩次香港，結交了很多在港的僑友
和香港同行。
「我住在廣州南站所在的番禺區，特別是廣深港高鐵開

通之後，對我往來粵港兩地非常方便。」曾女士說，以交通工具看，從
旅遊大巴到廣九直通車，再到廣深港高鐵，她見證了大灣區1小時交通圈
的形成。
因為疫情，她赴港之旅中斷了3年，特別想念那些在港的朋友們。通關後，

會盡快赴港，和這些老朋友坐一坐，聊一聊。
目前，曾女士已經從醫院離職，開啟了創業之路。因為有國外留學經歷，又

對香港比較熟悉，接下來，她的創業將聚焦粵港兩地。一方面，她會拓展康養
醫療旅遊領域的機會，繼續對接香港的資源，把廣州等地的一些特色優勢醫療資
源，推介給香港同胞以及海外僑友。一方面，利用香港鏈接全球外貿資源的優
勢，尋找一些新的跨境貿易機遇。
她也十分理解特區政府有關48小時核檢陰性等過關要求。比如，香港的長者佔比較

大，在現階段內地感染高發的情況下，對於內地入境人員開展一些必要的檢測，也合情
合理。
作為「老廣」，周女士亦

對香港保持美好的印象。此
前，她多次與家人自由行赴
港，不少景區、街巷都留下
了他們的足跡。同時，之前
前往台灣、東南亞等地區
旅遊，她亦經常借道香
港，享受了香港便利的
航空服務。周女士
說，她會第一時間
續 簽 港 澳 通 行
證，和家人開
啟新的赴港
之旅。

赴港航班查詢飆升 旅行社料春節迎小高峰
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◆復常通關安排落地，在內地引起熱烈反響。圖為文錦渡口岸旅檢大
廳出入口。 香港文匯報記者郭若溪 攝

余女士表示，疫情之前平均半個月
就會去一次香港，旅遊、看展、

看演唱會、購物等等。在她看來，
「去香港是深圳人的一種習慣，就跟
我從福田去南山、羅湖一樣，換個地
方過周末。」
她告訴香港文匯報記者，自己和先
生都很喜歡徒步，深圳大大小小的徒
步道基本都走過了。香港麥理浩徑作
為全球二十條最佳行山徑之一，自然
吸引了徒步愛好者的她。「麥理浩徑
共分為十段，每一段都有或高山，或
大海，或水庫等不同的風景，不同難
度的山路既可滿足徒步資深愛好者，
又可滿足『小白』的徒步需求。我只
去過其中兩段，因為疫情中斷的打卡
十段計劃希望在今年可以重啟！」
余女士最近亦有留意香港相關的公共
衞生安排，她認為現階段保持「口罩
令」有必要，也理解出入境核檢要
求，但希望之後能逐步放寬，讓往來
更便利。

香港故宮館 遊港新景點
香港故宮文化博物館亦成為不少深
圳市民赴港的動力。市民李女士就表
示，通關之後最想去的就是香港故宮
館，「想到許多珍貴的藏品能夠就近
在香港看到，真的很激動。」她對香
港的文化活動素質連連點讚，坦言疫
情之前就很喜歡帶孩子到香港看展，

逛博物館和科學館。「香港故宮館開
放時，雖然不能前往，但我和兒子特
意看了相關的紀錄片，不僅展品很有
分量，其建築設計也十分吸引人。」
因為工作關係，廣州鄭女士認識不

少香港朋友，疫情前曾多次赴港交
流。她也非常喜歡香港這個城市，休
閒旅遊、購物是她赴港的重要目的。
疫情前，她一直保持較高頻次的赴港
工作交流和旅行。「我家就在廣州東
站附近，乘坐廣九直通車直達紅磡，
是我多年來赴港的主要方式。」鄭女
士說，由於疫情等原因，她最後一次
前往香港還是在2019年5月。
鄭女士昨日不斷向熟悉兩地的朋友

諮詢，希望獲取更多有關復常通關的
第一手信息。疫情3年，鄭女士一直關
注香港的情況。比如，去年7月正式對
外開放的香港故宮文化博物館，她已
透過網絡詳細了解了展覽的情況以及
參觀攻略。她說，接下來去香港，一
定會去香港故宮館深度遊覽，對在港
舉辦的其他大型文化、藝術展覽也會
密切關注。「香港不止是購物天堂，
多面的香港，很值得我們去深入探
索。有消息稱，未來香港西九龍將開
通直達廣州東站的高鐵列車。我也期
待能夠盡快實現，使得像我這樣在廣
州中心城區工作、生活的居民，能夠
非常便利地直達香港中心區。」鄭女
士說。

◆地鐵10號線福田口岸站C出口，距離福田口岸出入境大樓最
近。 香港文匯報記者郭若溪 攝

◆余女士 香港文匯報深圳傳真

◆鄭女士 香港文匯報廣州傳真

▶▶曾女士曾女士
香港文匯報廣州傳真香港文匯報廣州傳真

◆◆內地將迎來港澳通行證辦證和續簽高峰內地將迎來港澳通行證辦證和續簽高峰。。圖為疫情前圖為疫情前
20192019年廣州市民排隊辦證年廣州市民排隊辦證。。 香港文匯報廣州傳真香港文匯報廣州傳真

◆周女士曾在港為兒子拍照留念。 香港文匯報廣州傳真


